

Chômeurs, lancez-vous comme indépendants!

LA HEUSE - 28/04/2011

Vous êtes demandeur d'emploi, vous avez une idée d'activité et vous voulez d'abord la tester en toute sécurité avant de vous lancer? Et bien la couveuse d'entreprises de Job'In est faite pour vous.

Job'In est née en 1997 d'une Liégeoise, Fabienne Mathot, qui voulait aider les demandeurs d'emploi qui ont une âme d'indépendant. En 14 ans, elle a aidé plus de 1213 personnes à se mettre à leur compte. Et, après trois années de fonctionnement, 64 % d'entre-elles sont toujours en service. Mais elle a perfectionné son idée il y a exactement 10 ans en lançant la "couveuse d'entreprises". De quoi s'agit-il? "Chaque



Fabienne Mathot (debout) a lancé Florence Delvaux.

demandeur d'emploi qui a une idée d'activité reçoit un accompagnement durant trois à six mois, explique Fabienne Mathot. On voit si son idée est bonne, comment la perfectionner et on étudie sa faisabilité sous tous les plans: financier, gestion, équipement..."

BOURSE DE 5000 EUROS

Mais la couveuse d'entreprises va plus loin puisque, après ces six mois de conseils, elle propose de tester l'idée gratuitement durant 6 à 12 mois.

"Durant cette période, le candidat entrepreneur conserve son allocation de chômage, il reçoit une bourse de 5000€ pour financer les premiers frais (ordina-

teur, publicité...) et il ne doit pas prendre de numéro de TVA, ni de registre de commerce. Toute son activité est facturée chez nous. Et avec l'argent gagné, il rembourse le prêt de 5000€ sans intérêt."

Auterme de cette année, le candidat se rend compte que:

- soit son idée est rentable et il se lance alors comme indépendant. Il recevra encore des conseils durant 18 mois.

- soit il n'a pas réussi parce que l'idée n'est pas bonne ou qu'il n'a pas le profil pour entreprendre. Et il reste alors demandeur d'emploi sans aucune dette.

En 10 ans, plus de 300 entrepreneurs ont fait ce test grandeur nature, dans le secteur du commerce, de la construction, des es-

paces verts, du design, des soins aux personnes et des services aux entreprises. 191 d'entre-eux ont créé leur entreprise et 78% existent toujours depuis 10 ans.

DES JEUNES ET DES FEMMES

"45 % étaient des femmes et 60 étaient âgés de moins de 35 ans" souligne fièrement Fabienne Mathot qui aide particulièrement ces deux profils. La moitié d'entre-eux n'avait pas de diplôme universitaire ou du supérieur. Voici donc un moyen très intéressant de sortir du chômage et de gérer sa vie soi-même. «

LUC GOCHEL

À NOTER Job'In, avenue Blondin, 29 à 4000 Liège. Tél.: 04/344.06.01

1726940

Interviews

ILS ONT RÉUSSI!



Christine Faure
MONS-LEZ-LIEGE
SITE ARTISANAT

"J'avais besoin de conseils en comptabilité"

> "J'ai une passion pour l'artisanat. J'ai donc créé un site web (www.cmonmetier.be) qui regroupe tous les professionnels du métier et qui se lit comme un beau livre. La couveuse m'a permis de tester ma future entreprise et de bénéficier de leur soutien en matière de conseils et surtout de comptabilité."



Olivier Léonard
JALHAY
SITES WEB

"J'ai déjà engagé deux autres personnes"

> "Après avoir travaillé trois ans en agence pour développer des sites internet, on ne me proposait plus qu'un mi-temps. J'ai refusé et je me suis lancé seul dans l'aventure. Je suis resté neuf mois en couveuse et j'y ai appris plein de choses en matière de TVA, mais aussi dans la manière de me vendre. Deux ans après m'être lancé seul, j'ai déjà engagé deux personnes et j'ai envie de projets encore plus ambitieux."



Florence Delvaux
LIEGE
AGENCE COMMU.

"Ils m'ont aidé à recadrer mon idée"

> "Je voulais me lancer dans la communication et dans l'organisation d'événements, mais je ne savais pas du tout si ça allait marcher. Chez Job'In, j'étais encadrée et formée. Ils m'ont aidée à recadrer mon activité et j'ai pu vraiment tester l'activité en grandeur nature sans prendre aucun risque."



Eric Verstraete
BOLLAND
CONSULTANCE

"Ils m'ont donné l'audace de me lancer"

> Après 17 ans comme salarié dans le secteur agro-alimentaire, j'ai été licencié. J'ai eu alors envie de me lancer seul, dans la consultance dans ce secteur et dans la géo-biologie qui est une de mes passions. La couveuse m'a permis de me lancer. Sans elle, je n'aurais jamais eu l'audace de le faire."